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広島市シニア大学院 OB会 

第 60号（2022年 7月 1日） 文化部発行  発行責任者 OB会会長 大久保 治郎 

 

大学院 OB 会 自治会 会長 挨拶 

 

会長  
  大久保 治郎 

（B1 班 42 期） 

 皆様、こんにちは。令和 4 年度広島市シニア大学院 OB 会会長に選任頂きました 42 期の

大久保 治郎です。どうぞよろしくお願いいたします。 

 まずは、新型コロナウイルス感染という、今まで経験のしたことのない状況下で色々とご

苦心され、また、さまざまの取り組みを頂きました古宮前会長はじめ旧役員の皆様に敬意申

し上げます。この 2 年間大変お疲れ様でした、ありがとうございました。 

 OB 会役員体制の良いところは、副会長・副部長が次年度の会長・部長候補として活躍し

ているところで、この点が大学、大学院執行部運営と異なっているところです。よって、自

治会運営は、大学・大学院に比べスムーズに継承されるようになっておりますが、この 2 年

間コロナの影響でほとんど活躍も出来なかった背景があり、心もとない心境で、まだまだ未

熟な点があると思いますが、新年度の役員一同とともに、精一杯務めさせていただきますの

で、今までと変わらぬご理解とご協力をいただけますよう、どうぞよろしくお願い申し上げ

ます。 

さて、広島県の新型コロナ感染状況は高止まり状況で、新規感染者数は一進一退しており

ますが、今のところ国は大きな規制もなく感染拡大防止策のみが出されているところで、

徐々に平常活動に戻る雰囲気にあります。 

 一方、シニア大学院 OB 会の会員状況は、この 2 年間コロナの影響で活躍できず、多くの

仲間が退会しており、結果的には新入生が増えたにも関わらず、全体数は 2 年連続減少して

おります。 

これらの点を踏まえ、令和 4 年度は再出発という意味を含めて OB 会存在の原点に戻り、

何の為の OB 会なのか、OB 会高齢者の「居場所」として、又「生きがいを感じてもらう場

所」として、「明るく、楽しく健康で」をモットーに、感染防止対策を徹底の上でその環境

作りを一歩前進していきたいと思っております。また、今年度は「組織の在り方検討」「OB

会結成 50 周年を迎える準備」を含め、「OB 会見直し検討委員会」を立上げ色々と検討して

いきたいと思っておりますのでよろしくお願い申し上げます。 

 どうか新型コロナウイルス感染症が一日も早く終息し、皆様の元気な笑顔がみられるよう

ご祈念申し上げまして、就任のご挨拶とさせていただきます。 

 

令和４年度は再出発 

高齢者の生きがいと居場所 
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  広島市シニア大学 校歌 
 

 
 

  

 

 

 「令和 4 年度」開講式 ・ 定期総会 ・ 講座 
 

 

 

開講式 

5 月 11 日アステールプ

ラザ二階大ホールに於

いて、古宮会長の挨拶か

ら始まりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

来賓挨拶 

社会福祉協議会 常務

理事中村様からのお祝

辞を頂きました。 
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令和 4 年度 

定期総会開催 

定期総会は、各議案書等

参加者の賛同のもと閉

会しました。 

 

 

 

 

 

 

 

第一回講座 

日本の南極観測について

南極地域観測隊員 (越冬

隊)の森川 武様より昭和

基地の今昔について話を

されました。 

 

 

 

 

 

 

「 令和 4 年度 」  OB 会 執 行 役 員 紹 介 

 

 顧問 

 A3 班 36 期 

 天畠 重博 

 

 顧問 

 B3 班 39 期 

 加藤 睦治 

 

 会長 

 B1 班 42 期 

 大久保 治郎 

 副会長 

 B1 班 43 期 

 永戸 美智子 

 

 

 

総務部長 

 B2 班 42 期 

 島本 登夫 

 総務副部長 

 B1 班 43 期 

 中請 政利 
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会計部長 

 B3 班 42 期 

 瀬良 章 

 

 

  

 会計副部長 

 B4 班 43 期 

 中村 眞知子 

 

 学習部長 

 B3 班 42 期 

 北川 周興 

 

 学習副部長 

 B3 班 43 期 

 下島 栄二 

 

 

 

 

芸能部長 

B4 班 42 期 

枝 賢次 

 

 

 文化部長 

 B1 班 42 期 

 池田 等 

 芸能副部長 

 B4 班 43 期 

 岩岡 時子 

文化副部長 

B1 班 43 期 

越智 憲司 

  

 研修部長 

 B1 班 42 期 

 山﨑 由起子 

 研修副部長 

 B2班 43期 

 中村 憲博 

  

 会計監査 

 B1 班 41 期 

 川崎 松美 

 会計監査 

 B1班 43期 

 村上 友康 

 

「 令和 4 年度 」  OB 会  班 長 紹 介 
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 班長 

 A3班 37期 

 永井 正剛 

 班長 

A4 班 36 期 

 滝口 明弘 

  

 班長 

 A1班 35期 

 細田 忠昭 

 班長 

 A2班 34期 

 宮崎 淳 

  

  

  

 班長 

 B1 班 42 期 

 菅  政和 

 班長 

 B2 班 41 期 

 井上 敬己 

 班長 

 B3 班 42 期 

 賀戸 正則 

 班長 

 B4 班 42 期 

 影山 紘太郎 

 

令和 4 年度」 OB 会  役   員   挨   拶 

今年度、副会長を務めさせて頂きます 

    43 期の永戸美智子です。 

 コロナ禍の中では大変な事もありましたが、シニア大学・大学院ではたくさんの方々と知

り合いになりみなさんに助けて頂きました。 

 やっと OB の諸先輩方の仲間入りが出来たわけですが、期待と同時に不安な気持ちでいっ

ぱいです。 

 大久保会長のもと、気持ちを新たにして皆さんと一緒に頑張って行きたいと思います。 

 皆様のお力添えとご指導の程、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 副会長 

 B1 班 43 期 

 永戸 美智子 
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三度目の正直 

 この度総務部長に任ぜられた、B2 班 42 期の島本 登夫です。 

 いろいろありまして、総務部長を 3 期連続でやることになりました。 

 2 年間やってきたので、慣れているだろうなどと思ってはいけません。 

 最初の年はコロナ禍のため、一年間、講座を始め全く事業が出来ませんでした。 

 昨年の前半は休講し、11 月から本格的に講座が開始できると張り切っていたら、わずか２

か月でまた休講になりました。つまり、2 年間 OB 会の事業をやった経験はほとんどないの

です。その間やったことといえば---------計画し、中止になり、中止を郵便で全員に通知し、

また計画し---------というむなしい繰り返しでした。 

 さて、コロナも予断を許さないとはいえ、やっと本来の OB 会活動ができる状況が整って

きたようです。 

 精一杯頑張りますので、皆様のご協力をどうぞよろしくお願いします。 

会計部の担当として 

    ご挨拶申し上げます。 

 今年 1 年会計部を担当する事になり、責任の重さに身が引き締まる思いで一杯です。 

 OB 会に入って 2 年コロナ禍で諸行事がほとんど中止になる中、諸先輩方との交流がほと

んど叶うことができませんでした、楽しみにしていたのにとても残念です。 

 今年は各事業部、各班とも本格的に活動が再開されますので、会計部としては活動が従前

のようにスムーズで活発に展開されますように、微力ながら全力でお手伝いをさせて頂こう

と思っています。 

 痴呆症が気になる歳となりましたが、皆々様のお力をお借りして OB 会の運営に少しでも

お役に立てるよう頑張ってまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

総務部長 

 B2 班 42 期 

 島本 登夫 

 

会計部長 

 B3 班 42 期 

 瀬良 章 

 

 

 

 

 学習部長 

 B3 班 42 期 

 北川 周興 

笑顔で講座 

   元気に帰宅 
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 シニア大学・大学院と違い OB 会は自主運営の組織。その OB 会に入会し、仲間との深い

きずなを改めて感じました。 

 42 期生、B3 班北川 周興と申します。学習部をさせていただきますので、どうぞ宜しくお

願いします 

 講座には必ず来て下さい、帰宅する頃には笑顔と元気が仲間と分かち合えていますから、

パワーが貰える OB 会だと思っています。また、ボランティア活動にも参加して頂いて、仲

間から活力を貰いましょう。 

 まだコロナ禍ではありますが、マスク着用・手指消毒・検温等感染予防対策をして講座等

の行事を実感したいと思います。 

緑の腕章をした下島副部長始め学習部員が皆様をお待ちしています。 

あなたの笑顔で皆さんが元気になります。 

芸能部より 

ご挨拶申し上げます。 

 趣味の芸能発表会は。コロナ過でここ 2 年間開催出来ませんでした。 

 今年度は、９月 30 日の午後から 10 月１日の１日半を予定していますので、皆さんと一緒

に楽しく元気が出る会になればと思っていますから、ここ２年間のコロナ禍の悔しい思いを

ぶつけて思いっきり楽しい発表会にして頂きたいと思っています。 

 班・サークル・個人のどういう形でも結構です、奮って出演して頂き実行委員になって頂

く方にも、楽しく無理なく気楽にやって頂ければと思います。 

 会員全員で盛り上げて頂き、記憶に残る芸能発表会にしていきましょう。 

 皆様のご協力をよろしくお願いいたします。 

文化部よりご挨拶申し上げます 

今年度 よろしくお願いします。 

 

芸能部長 

B4 班 42 期 

枝 賢次 

 

 

 

 文化部長 

 B1班 42期 

 池田 等 

 文化部は事業部行事報告、趣味の芸能発表会・研修旅行など、また、班活動・サークル活

動の紹介等「OB 会ニュース」を年 3 回発表しています。 

 この他にも、OB 会 会員の皆様の投稿による「きずな OB」を年 1 回年度末に発行してい

ます。特に、「きずな OB」については皆様から投稿いただいた原稿にもとづいて内容確認し

ながら載せていますが、素人なので先輩たちの力を借りながら努力はしていきますが間違い

もあると思いますので、先輩や部員と一緒に確認しながら一生懸命頑張って参りたいと思い

ますので暖かく見守って頂きたいと思います。 

 会員の皆様のご協力による原稿の投稿をよろしくお願いいたします。 
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一歩前進しよう 

 新型コロナ感染拡大の嵐が吹き荒れた令和２年 5 月から 3 年、ようやく開講式を無事終え

ることができ安堵の気持ちでいっぱいです。 

 令和 4 年度は感染拡大が改善することを願い、予防を徹底して会員の皆様に魅力ある行事

として「研修旅行が楽しみ」と言っていただけますよう、令和 4 年度の研修旅行は、７月 21

日第 1 回目日帰り旅行・11 月 24～25 日第 2 回目一泊旅行・3 月 16 日第 3 回目日帰り旅行

を研修部員一同が力を合わせ、一歩前進した活動を目指して頑張ります、会員の皆様には、

ぜひご参加いただきますようよろしくお願いいたします。 

 

 

 

「令和 4 年度」 OB 会  班  長   挨   拶 

班長就任ご挨拶 

 

 研修部長 

 B1 班 42 期 

 山﨑 由起子 

 

 班長 

 A1班 35期 

 細田 忠昭 

 私はこの度、A1 班の班長を任ぜられました、35 期の細田 忠昭と申します。 

 前班長や先輩の方々のご意見や、お力を借りながら副班長と計画実現の班活動を進めて参

ります。 

 A1 班の皆様に喜ばれるような班にしたいと思っていますので、ご支援・ご協力の程よろし

くお願い致します。 

 班員の皆様、班長・副班長に今年度お力添えをいただきますよう、よろしくお願いします。 

 

 班長 

 A2 班 34 期 

 宮崎 淳 
シニア大学に縁をいただいて 

http://busecofamily.blog75.fc2.com/blog-entry-94.html
https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/3.0/


 広島市シニア大学院ＯＢ会ニュース 令和 4年 7月 1日 

9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 広島市シニア大学に縁をいただき 17 年目、コロナ禍で活動が半減し、身の置き場がない

毎日を過ごしていますが、幸いなことにサークル活動を通じて叱咤激励を頂きながら、微力

ではありますが皆様とのコミュニケーションは取れているように思います。 

 私事ですが家庭には母、愚妻、二人の娘、女性ばかりで現役時代は厨房に立ち入る必要の

ない環境でしたが、やがて二人の世帯となり自然と水仕事を手伝う内に家事か負担にならな

くなりました、今では、中心？となりショッピングから調理迄を日々励んでいます。 

 少子高齢化の世相で、高齢者ドライバーの事故を見るにつけ、身につまされる昨今ですが、

なにはともあれ、シニア大学院 OB 会の五十周年は見えて参りました、皆様のご多幸をお祈

りいたします。 

 心身ともに鍛え永遠の別れはもう少し先送りにしたいと思います。 

班長就任のご挨拶 

 この度A3班の班長を仰せつかりました 37期の永井 正剛 (ナガイ マサタケ) と申します。 

班の運営に携わる重責を果たせるか不安もありますが班の方々のご支援を頂きながら新たに

任命されました副班長ともども頑張ってゆく所存です。 

 前班長や班の先輩諸氏の助言や提言等いただきながら運営してまいります。 

 又、A 班の皆様方とも強調しながら班活動を推進してまいります。 

 班の皆様今年 1 年間叱咤激励を宜しくお願いします。また、ご支援ご協力もよろしくお願

い申し上げます。 

 皆様に愛され喜ばれるような 3 班にしたいと思います。 

 重ねまして班長、副班長に皆様どうかご支援、ご協力よろしくお願いいたします。 

 

 班長 

 A3 班 37 期 

 永井 正剛 

 

 班長 

A4 班 36 期 

 滝口 明弘 
ウイズコロナで乗り越える 

 新型コロナに翻弄されておおよそ 2 年半が過ぎ、多少は収束の気配もただよってきた。 

 そんな中で、令和４年度が始動、A４班は 37 期生 13 名を新たに迎え 88 名でスタート新

型コロナウイルス感染予防対策を図りながら、健康最優先に月 1 度しかない講座日が愉しい

集いの場となるよう祈っています。 
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新人 OB 会員の皆様 

御入会おめでとうございます 

B１班は 80 名でその内訳は男性 3 割女性 7 割で、A1 班へ編入の３７期 9 名が減員となり

ましたが、新たに４３期１８名加入され、班員の居住区は佐伯区が 45%と他の班に比べ多く、

又、今年度は執行部に 8 名送り出し他の班に比べ多いのも特徴で、その分、班役員は頑張り

が求められます。 

昨年 11 月に紅葉の縮景園で A1 班・B1 班の合同交流会を行い、今年 6 月 22 日にアジサイ

が盛りの広島市植物公園で A１班 B1 班合同交流会を行い、これから、秋に向けて芸能発表会

出演の為の合唱曲の練習を行う予定ですが、班員のご協力を得て和気あいあいと行いたいと

思いますので、その時には、ご支援を賜りたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

 班長 

 B1班 42期 

 菅  政和 

 

 班長 

 B2 班 41 期 

 井上 敬己 

副班長と協力し楽しく学び 

 親睦を深めて参ります。 

 二年余りのコロナ過で、OB 会活動もなかなか計画通りに進まず、気力が落ち込んでしま

い勝ちですが、そんな中執行部の方は、今できる形で何とか OB 会活動が出来ないかと、模

索・検討を重ね実行に移していこうという、前向きな姿勢に感謝いたします。 

 さて、今年度 B2 班は 43 期生 21 名の新会員の皆様を迎え、83 名でスタートいたします。 

昨年に続き班長を担うことになり、微力ながら、副班長さんと協力し講座運営や班活動に

取り組んでまいりたいと思います。これまで、あたり前の様に出来ていた活動が、これから

は制限された形になる事もあるかとは思いますが、班活動や行事などにも、出来るだけ多く

の方に参加していただき、親睦を深めて、楽しく学んでいきましょう。 

 先輩方のご助言・ご指導をいただきながら、役員一同一つになって頑張っていきますので、

よろしくお願いいたします。 

 会員は、安佐南区 32 名と中区・南区 56 名で構成、交通の時間差が伺え、特徴は安佐南

区の 男女比率ほぼ同じで、中区・南区は 1 : 2 の比率で女性は比較的活動しやすい環境の

ようである。 

   ♬ 笑顔 ～ 笑顔を ～忘れずに     浮世七坂 ～ 乗り越える ♪ 

A4 班の皆様、今年も心繋がって健康＆安全に過ごしましょう。そして、合言葉は「受講日

のお出掛けはマスク着用、戸締り、火の用心」で講座会場に来てほしい。 
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  この度、B3 班の班長に選出されました賀戸(かど)です。私は 42 期生なので OB 会の活

動に関しまして知識も経験もありません。 

 今年度の活動につきましては、B3 班班員間の和気藹々とした交流行事と、A3 班班員の皆

さんとの交流を目的とする行事を計画したいと考えております。 

 班員の方々が、行事への参加で「気楽に話し合える仲間作り・生き甲斐作り」ができる環境

作りが、私の役割と考えております。 

 また、班員の方々からのご意見・自治会からのご支援・ご意見を、お伺いして前例に拘ら

ず、副班長の方々、先輩の方々のお力を借りながら計画実現のため邁進して参ります。 

 今年度が終わった時に、班員の方から「楽しかったよ」と言って頂けるように頑張ります

ので、よろしくお願いいたします。 

B4 班新任班長挨拶 

 

 班長 

 B3 班 42 期 

 賀戸 正則 

 

 班長 

 B4 班 42 期 

 影山 紘太郎 

 B4 班新任班長の影山 紘太郎ですよろしくお願いします。 

 コロナ過で OB 会活動が中止となっていましたが、令和 4 年度から従来通りの活動が再開

されることになり、新たな気持ちで取り組みたいと思います。 

 今年度の執行部の方針を踏まえた諸活動遂行は当然のこととして、B4 班は 38 期から 43

期までの 79 名全員の協力を得ながら班活動を実行していく所存です。 

 新任の副班長は勿論のことですが、41 期以上の各世話人の皆様からのアドバイスを頂きな

がら班行事を実行して参りたいと思います。 

 又、各副班長には役割分担を明確にして全員で目標達成に向けての活動を行います。 

   具体的な活動としては 

①  講座日の受付業務及び会場整備の徹底 

②  班活動、各種行事推進と積極的な参加 

③  A 班、B 班合同行事への取り組み(A 班班長との打ち合わせ) 

④  OB 会行事(研修旅行、清掃活動)の全員参加 

 以上ですが、6 月の班別懇談会で班員の皆様に、班としての取り組み内容の説明を行いま

す。また、実行部・各班との連携を密にして活動しますので、ご支援のほどを宜しくお願い

申し上げます。 

 

気楽に話し合える 

仲間作り・生き甲斐作りの環境 
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ご質問へのお答え 

 定期総会後、令和 4 年度予算についてご質問が寄せられましたので、お答えします。 

                                 (OB 会執行部) 

 Q 開講式等会場費予算(360,000 円)の内訳が知りたい。 

A  1 令和 4 年度 開講式・総会・第 1 回講座のステージタイトル看板作成・設置・撤去

費として 65,000 円 

  2 音響・照明委託費として 104,000 円 

  3 令和 5 年度 会場借り上げ予約金として 190,000 円 

 合計 359,740 円を、予算計上のため 1,000 円未満を切り上げて、予算額は 360,000 円と

なります。 

 研修部より 令和４年度 研修旅行予定 

１.  第 1 回目 日帰り旅行 ７月 21 日(木) 萩市須佐 日本海の絶景と男命イカの食事。 

                   旅行受付 6 月 A・B 講座日 

２.  第２回目 一泊旅行  11 月 24～25 日(木・金)鳥取・皆生温泉で蟹を食べるぞー 

                 蟹アレルギーのかたには他のお料理を準備します。 

                案内配布９月 A・B 講座日 

                旅行受付 10 月 A・B 講座日 

３.  第３回目 日帰り旅行 ３月 16 日(木)次回の OB 会ニュースでお知らせします。 

                案内配布１月 A・B 講座日 

                旅行受付２月 A・B 講座日 

なお、参加申込を忘れられた方につきましては研修部、旅行会社に直接ご連絡ください。 

  新年度を迎え新しい執行部のもとで文化部もスタートをしました。 

  部員の人数が少なく満足な OB 会ニュースとならないかもしれませんが、部員一同頑

張って編集しますので、多くの方々からの原稿の投稿をお待ちしています。 

  班活動・サークル活動・日帰り旅行・芸能発表会・練習風景や逸話等写真を添えてお寄

せください、よろしくお願いいたします。 

編 集 後 記 

  OB 会ニュース第 61 号 

        11 月に発行予定 


